

INFORMACION TELEGRAFICA DEL EXTERIOR (Servicio de la agencia Havas y de nuestros corresponsales especiales)

Gran Bretaña aconseja a Francia que acepte las ofertas alemanas como base para las negociaciones

La ayuda financiera a Austria Fueron suscritos los bonos correspondientes a E. E. U. U. e Inglaterra

NUEVA YORK, 11 - Según un anuncio dado a publicidad por la casa de banca J. J. Morgan y Company, los bonos de la parte norteamericana del empréstito internacional a Austria, cuya cantidad asciende a 25.000.000 de dólares al 7 o/o, han sido suscritos totalmente después de 15 minutos de abiertos los libros para la operación.

En Caprera, donde reposan los restos de Garibaldi, se conmemoró el aniversario de la muerte del ilustre general italiano

El representante del gobierno francés recuerda el espíritu de sacrificio de Garibaldi

ROMA, 11 - Comunican de Caprera que se efectuó con toda solemnidad, en esa isla, la conmemoración del aniversario de la muerte del general Giuseppe Garibaldi.

En representación del gobierno francés asistió al acto el senador Gustavo Rivet, quien pronunció un discurso en el que, después de haber afirmado que la democracia francesa no era responsable del delito cometido por el segundo imperio de Francia al detener a Garibaldi en Mentana, recordó el sacrificio hecho por dos garibaldinos, Bruno y Constante Garibaldi, nietos del general Giuseppe Garibaldi, quienes cayeron por Francia en los campos de batalla del Argona.

El senador Rivet continuó diciendo: "En este día que Italia conmemora a unos de sus hijos ilustres que cooperó en hacerla grande y libre, Francia no podía estar ausente en este acto y es por eso que el gobierno francés, movido por un sentimiento de piedad patriótica y de reconocimiento, quiso unir el alma de Francia al de Italia. Francia quiso estar representada entre los italianos y tributar al mismo tiempo un homenaje al caballero de la humanidad que descansa aquí".

El instituto de reformas sociales reanuda la discusión de los problemas obreros

La intransigencia de los patronos hace que se dude del resultado de las negociaciones

MADRID, 11 - Vuelve a concentrar la atención pública las sesiones que se celebran hoy en el instituto de reformas sociales, en las cuales se volverá a discutir la cuestión del contrato de trabajo obligatorio y de la intervención obrera en las industrias, que fueron suspendidas en el mes de marzo último a causa de haberse retirado de la comisión los representantes de los patronos.

Se espera que las sesiones actuales serán tan accidentadas como las de entonces, por cuanto la intransigencia de los patronos, en vez de debilitarse, ha aumentado con motivo de la situación planteada en Barcelona, la cual también será tratada en las sesiones actuales.

Por su parte, los representantes de los obreros no están dispuestos a ceder en lo que consideran sus derechos, los que, por otra parte, en lo que al contrato del trabajo se refiere, están debidamente legislados, faltando solamente establecer la manera de llevarse a la práctica.

Los patronos amenazan con retirarse del instituto en caso de que no sea atendida su demanda de contratar libremente, lo que ocasionaría la disolución de una de las organizaciones más eficaces y mejor dotadas de España, a la que se deben muchos progresos en el orden social, al mismo tiempo que desencadenaría de nuevo la lucha violenta entre los obreros y los patronos.

La discusión de la cuestión marroquí en el senado

MADRID, 11 - Mañana se iniciará en el senado la discusión del mensaje de la corona, lo que dará lugar a que se entable el debate sobre el problema de Marruecos y el de la concesión del empréstito para procesar al ex alto comisario, general Borenguer.

El general Borenguer ha declarado que está dispuesto a defenderse.

Rusia reclama de Suiza una satisfacción por el asesinato de Vorovsky

El gobierno de Berna resolvió no contestar el reclamo

RIGA, 11 - Un despacho de Moscú anuncia que el comisario de relaciones exteriores del soviet, Chicherin, envió una nueva nota a Suiza reclamando una satisfacción por el asesinato de Vorovsky del soviet en Lausana.

BERNA, 11 - El consejo federal ha resuelto no contestar al nuevo telegrama enviado por el comisario de relaciones exteriores del soviet, Chicherin.

El golpe de estado militarista-reaccionario en Bulgaria puede traer graves complicaciones en los Balcanes

Stamboulsky se habría resistido a las fuerzas del nuevo gobierno

BELGRADO, 11 - Un despacho procedente de Sofía dice que el gobierno ha declarado que el ex primer ministro Stamboulsky, juntamente con varios centenares de sus partidarios, se fortifica precipitadamente en el pueblo de Slavitz, el cual está rodeado por las tropas de Zankoff.

Yugoeslavia adoptó precauciones en su frontera

PARIS, 11 - Según comunicaciones recibidas de Belgrado, el gabinete habría realizado una sesión nocturna, a la que habría asistido el jefe de estado mayor.

Debido a los recientes acontecimientos de Bulgaria, se ha decidido adoptar precauciones militares en las fronteras del sur de Yugoslavia.

Han sido designados tres ministros más

SOFIA, 11 - Reina completa tranquilidad esta mañana en esta capital. El jefe del nuevo gobierno, Alejandro Zankoff, ha designado ministros de relaciones exteriores, a Cristóbal Kalkoff, y de la guerra, al coronel Voukoff.

El primer ministro informó al cuerpo diplomático del cambio de gobierno y aquí le prometió su apoyo.

Stamboulsky logró huir

PARIS, 11 - Un despacho del corresponsal de "Le Journal" en Sofía, informa que los destacamentos enviados para aprehender al jefe del gobierno depuesto, Stamboulsky, fracasó en su intento, pues el ex primer ministro avisado a tiempo, huyó.

Se estarían librando combates

PARIS, 11 - El corresponsal de "Journal" en Radomir, dice que las banderas mandadas por Botef, presidente de la cámara, han sido derrotadas. Doce miembros del gabinete que habían sido presos por orden del gobierno, en Choumen, han sido puestos en libertad.

Camiones cargados de soldados recorren las calles de Sofía, oyéndose con frecuencia tiros de carabina.

Declaraciones de un testigo presencial. BELGRADO, 11 - Un testigo presencial del golpe de mano militarista reaccionario, dice que éste se realizó en Sofía con toda calma, continuando después normalmente la vida de la ciudad.

Las detenciones de los dirigentes del partido agrario continúan. Las ciudades de todo el país se hallan tranquilas, aun cuando algún levantamiento de campesinos provoca las consiguientes guerrillas. Las líneas telefónicas al norte de Sofía, han sido cortadas.

Después del éxito de los revolucionarios, se realizaron manifestaciones amistosas frente a las más importantes legaciones. Los dirigentes del movimiento pronunciaron discursos, declarando que el nuevo gobierno habría de cumplir con los tratados y compromisos que Bulgaria tiene con el extranjero.

Se temen serias complicaciones

PARIS, 11 - Interrogado por un redactor de la agencia Havas con el fin de conocer su opinión sobre los recientes acontecimientos de Bulgaria, el ministro plenipotenciario de Yugoslavia en París manifestó que la situación en los Balcanes es gravísima y que son de temerse serias complicaciones.

La prensa francesa expresa sus temores sobre las consecuencias de la revuelta

PARIS, 11 - Los diarios de esta capital demuestran cierto recelo ante los recientes acontecimientos producidos en Bulgaria, en razón de los antecedentes políticos de los nuevos dirigentes que han asumido el poder.

A este respecto "Le Matin" opina que por buenas que sean las intenciones del nuevo gobierno, no es menos cierto que fué llevado al poder por los macedonios, quienes se han destacado siempre por su patriotismo exaltado y violento.

A su vez, "Le Petit Journal" hace constar que los partidos que han asumido el poder actualmente, son aquellos mismos que hicieron la guerra al lado de Alemania.

Por otra parte "L'Excelsior" dice que si el rey de Bulgaria parece demostrar un ajenio al movimiento "revolucionario", es muy difícil en cambio decir lo mismo para el ex zar Fernando.

"Le Gaulois" declara que la "revolución" que estalló en Bulgaria presenta el aspecto de un desquite tomado por los que arrojaron a Bulgaria a la última guerra en favor de Alemania.

El "pais se halla tranquilo", pero fué decretado el estado de sitio

BELGRADO, 11 - El nuevo gobierno se halla actualmente en funciones, después que el rey concedió una audiencia a los dirigentes de la revolución, los cuales le explicaron las causas del movimiento.

"El pais se halla tranquilo", a pesar de que el estado de sitio ha sido decretado en toda Bulgaria. Hasta ahora han sido arrestados 100 civiles.

Regulares e irregulares, apoyados por coches blindados, continúan en patrullas por las calles.

Según diversas informaciones, la lista de muertos varía de 5 a 100.

Stamboulsky aconseja a los campesinos se levanten en armas

CONTINUA LA LUCHA Causas que motivaron la asonada militarista-reaccionaria

LONDRES, 11 - Las informaciones procedentes de Sofía anuncian que a pesar de las noticias que envía al extranjero el nuevo gobierno sobre la situación de Bulgaria, dicen a las claras que en ese país se están desarrollando sangrientos combates entre los campesinos (partidarios de Stamboulsky, jefe del gobierno derrocado), y los defensores del gobierno actual. En varias localidades la lucha es encarnizada. En algunas partes las poblaciones se han revelado contra el gobierno actual.

El movimiento militarista reaccionario tuvo su origen en la actitud decisiva que asumió el gobierno de Stamboulsky en la consideración de los problemas que llevaban al país a la bancarrota. Fueron dictadas leyes encaminadas a evitar la ruina de la nación, especialmente en el orden económico.

Se reprimió enérgicamente la especulación encareciendo a las personas que hacían grandes ganancias sobre la salud del pueblo, vendiendo los artículos de primera necesidad a precios exorbitantes. El gobierno de Stamboulsky, además, dedicó preferente atención al problema agrario, atacando al privilegio de los terratenientes cuyas extensas propiedades se propuso sustraer, al mismo tiempo que reducía a los obreros agrícolas de las pesadas cargas. Y de allí que el gobierno derrocado contara y cuente con el apoyo unánime del partido agrario, del cual eran adherentes todos sus miembros.

El movimiento militarista reaccionario, además de ser la consecuencia de todas esas cuestiones, lleva también la misión de dar un nuevo rumbo a la política, tanto interna como externa del país. Sabido es que el gobierno que presidió Stamboulsky acusó a los miembros que componían el gobierno durante la guerra de haber embarcado al país en una política peligrosa cuando resolvió combatir al lado de Alemania contra los aliados, acusándolos también de haber gastado fabulosas sumas de dinero en la adquisición de armamentos, cuando no en provecho propio. El tribunal que procesara a los ex ministros acusados comprobó en las actuaciones que en esa cuestión habían intervenido intereses ajenos a la nación, acusando, además, a los ex ministros, de defraudación en perjuicio del fisco. Falló el tribunal condenando a muerte a algunos ex ministros y a prisión perpetua a los demás miembros. El movimiento actual es dirigido por los partidarios de los ex ministros condenados, y lleva como aspiración la reconquista del territorio que, de acuerdo al nuevo trazado de las fronteras en los Balcanes, le fuera quitado.

En Inglaterra, Francia, Italia y Bélgica véase que el actual movimiento va encaminado a plantear un serio conflicto en los Balcanes, a la par de la peligrosa situación que plantea a los aliados la vuelta al poder de los "alemanes". Ya los gobiernos de Londres, Roma y París han entablado conversaciones para considerar el problema, y si bien no se ha tomado resolución alguna, créese que ello obedece al propósito de esperar las primeras actuaciones del nuevo gobierno búlgaro. La intervención de las potencias aliadas se hará efectiva el momento que la situación la planteara, ya que existe el peligro de que los macedonios, actuales miembros del gobierno de Sofía, tratan de fomentar más la discordia entre los Balcanes. Las naciones vecinas de Bulgaria ya han tomado las precauciones, enviando tropas a sus fronteras a fin de defender la integridad nacional, pues temen que los macedonios, que siempre se han destacado por su patriotismo exaltado y violento, provoquen incidentes con los guardias fronterizos.

Hasta ahora las noticias que se reciben acerca del movimiento contrarrevolucionario, anuncian que los bandos en lucha combaten encarnizadamente. Aunque las fuerzas del nuevo gobierno cuentan con armas y municiones, las batallas no les son favorables debido a que la población combate al lado de los campesinos, o sea, a favor del partido del gobierno derrocado.

Bélgica considera necesario que Alemania cese la resistencia pasiva en el Ruhr, a fin de facilitar la solución del problema

Se nombraron los delegados que estudiarán la proposición belga

BRUSELAS, 11 - Se declara oficialmente que los embajadores belgas en París, Londres y Roma, han sido encargados de presentar a los gobiernos de Francia, Inglaterra e Italia, en las conversaciones que se realizarán para considerar la proposición belga sobre las reparaciones, con objeto de facilitar la solución de dicho problema. Agrega la información oficial que el gobierno belga considera que es necesario que Alemania cese su resistencia pasiva antes de que se entablen las conversaciones.

Los franceses mataron a cinco civiles alemanes

BERLIN, 11 - Comunican de Dortmund, que los franceses mataron a balazos a cinco alemanes, que violaron las órdenes del estado de sitio, saliendo de la calle durante la noche.

LONDRES, 11 - El ministro de relaciones exteriores, Curzon, celebró esta mañana una importante conferencia con el embajador francés en esta capital, de Saint Eulair, durante la cual, se tiene entendido, aconsejó que Francia acepte las últimas proposiciones alemanas sobre las reparaciones como base para la iniciación de negociaciones.

Se informa que en caso de que Francia acceda a la insinuación británica, Curzon informará a Alemania de la disposición del gobierno de París, para discutir el problema colectivamente con los aliados.

Dícese que Gran Bretaña tratará, entonces, de obtener del gobierno de Berlín el compromiso de la rescisión de las órdenes para la resistencia pasiva en el Ruhr, condición que el jefe del gabinete de Francia, M. Poincaré, ha especificado como precedente a cualquier negociación sobre las reparaciones.

Si Alemania consiente en abandonar la resistencia en el Ruhr, se iniciarán las gestiones para la convocación de una conferencia internacional, para el arreglo de toda la disputa.

Contestación al discurso de Cuno

PARIS, 11 - De fuente oficial se informa que "contrariamente a lo afirmado por el canceller Cuno, en su discurso pronunciado en Munster, la resistencia pasiva en el Ruhr no obedece a ningún acto espontáneo de la población, sino a las órdenes directas de Berlín, como se desprende de las circulares de los ministros de Prusia y de Berlín, ordenando a la población a oponer la resistencia pasiva y hasta la resistencia abierta a las tropas de ocupación, como ser el sabotaje de los cambios, la detención del tráfico ferro-

viario, el fomento de la huelga, y demás actos como el de prohibir que sean acudadas las órdenes de las autoridades de ocupación, alentándose a perseverar en la resistencia en el sentido expresado por el gobierno.

El canceller, Cuno, avaló en 54.000 millones de marcos oro el total de las entregas alemanas hasta fines de 1922, cuando en realidad estas ascendieron a 5.890.000.000, en lugar de 20.397.000.000 que debió entregar.

Deduciendo los adelantos de Spa y los gastos de ocupación, los aliados recibieron 2.577.488.000; la parte recibida por Francia fué de 1.779.745.000 contra 1.843.196.000, que corresponden a los gastos de ocupación y a los adelantos de Spa, o sea un saldo acreedor de 63.400.000, no habiendo por lo tanto recibido nada en concepto de reparaciones."

El plan de Bonar Law

LONDRES, 11 - El gabinete británico preconiza la celebración de negociaciones interaliadas basadas en el memorándum alemán.

Se cree que Alemania aceptará el plan propuesto por el ex primer ministro Bonar Law, en el mes de enero; de lo contrario, Inglaterra propondría el nombramiento de una comisión de peritos aliados, para estudiar la capacidad de Alemania y la determinación de los pagos, así como el examen completo del problema europeo. En caso de que los peritos llegasen a un acuerdo, Inglaterra interpondría su influencia ante el gobierno alemán para que ésta cesare la resistencia en el Ruhr.

Las exportaciones

DUESSELDORF, 11 - Las expediciones de combustible mermaron durante el mes de mayo, debido a la huelga de los ferroviarios belgas; actualmente éstas alcanzan la cifra fijada de 25.000 toneladas diarias; ayer el carbón embarcado ascendió a 25.104 toneladas.

Se toman represalias contra la municipalidad de Dortmund

DUESSELDORF, 11 - A consecuencia del asesinato de dos suboficiales franceses en Dortmund, las autoridades de ocupación arrestaron a dos miembros de la municipalidad y a dos funcionarios de la policía. Los franceses se incautaron de los fondos depositados en las oficinas del Reichbank y en la caja municipal. Se empleó a la municipalidad a entregar a los culpables dentro de las 24 horas; de lo contrario, se adoptarán enérgicas sanciones.

La actitud británica

LONDRES, 11 - Hoy se celebrará la reunión de gabinete más importante y más crítica desde que asumió el gobierno el primer ministro, Baldwin, pues deberá ser tratada una cuestión

miles de campesinos en armas contra el nuevo gobierno. Un tren blindado y refuerzos han sido enviados para combatirlos.

Arresto de diputados agrarios

SOFIA, 11 - Son esperados de un momento a otro en esta capital numerosos ex oficiales del ejército. Centenares de personas y muchos diputados del partido agrario han sido arrestados y el desarme de la gendarmería y de las unidades que no apoyaron a la revolución fué efectuado tranquilamente.

Gran Bretaña no se pronunciará por el momento

LONDRES, 11 - En la cámara de los comunes, Mac Neill declaró que la situación búlgara era tan insegura, y que el gobierno británico esperaba tener más amplias informaciones antes de anunciar qué actitud tomaría frente al gobierno revolucionario.

Una crónica que pinta de cuerpo entero la situación

PARIS, 11 - Los políticos deploraron la caída del gabinete búlgaro de Stamboulsky, temiendo que los germanófilos reconquistan la dirección política de Bulgaria.

Stamboulsky había constituido un bloque agrario y poseía mayor fuerza en la opinión pública búlgara; había cumplido lealmente las estipulaciones del tratado de paz y se portado honestamente las consecuencias de la guerra contra los aliados, que no pudo impedir, por haber sido arrestado por el ex jefe del gabinete del zar Fernando, Radoslavoff.

Stamboulsky es un ardiente pacifista, y por ello había cometido la imprudencia de destruir casi completamente el ejército búlgaro, eliminando así los elementos que podían defender su gobierno contra los usurpadores militaristas o descontentos de la política de su gobierno, demasiado favorables a los agrarios, con perjuicio de los burgueses de las ciudades.

Los partidos políticos que han subido al poder sus amigos de aquellos que pidieron la alianza con Alemania y combatieron a los aliados.

Es indudable que el golpe de estado de Sofía puede cambiar la situación en el Oriente.

La noticia del movimiento cayó como una bomba en Lausana, donde ha habido necesidad de apazigar todos los asuntos concernientes a la Macedonia y la Tracia, donde tendrá que regir el irredentismo búlgaro.

Esta situación vuelve a hacer ineficaz el arreglo entre Grecia y Turquía, pues exhumaba todas las dificultades que constituyen la base de la paz en Oriente.

Zankoff, nuevo primer ministro, es germanófilo. Hizo sus estudios en Munich y Berlín. Durante la guerra vivió en Alemania y Austria.

Todas las poblaciones de las ciudades, funcionarios y soldados, acogieron a Zankoff con entusiasmo, pues guardan rencor contra Stamboulsky, que sólo favoreció a la campaña en detrimento de las ciudades.

Parece que Zankoff no aceptará todos los sacrificios que consintió Stamboulsky, especialmente el desistimiento de la salida al mar Egeo, que los aliados prometieron a Bulgaria.

Si Zankoff posee una mayoría suficiente, Europa deberá volver a empezar la obra de restablecer la paz en Oriente. Lo hecho hasta hoy en Lausana será anulado, y Grecia y Turquía contarán con un tercer interesado, dispuesto a reivindicar por la fuerza todo aquello a que renunció Stamboulsky para demostrar que Bulgaria era ahora una nación pacifista.

Otras causas del movimiento reaccionario

SOFIA, 11 - Con relación a los últimos acontecimientos se dice que en la coalición se hallaban representados los políticos del antiguo régimen, que evidentemente habían combinado un plan con los militaristas para apoderarse del poder.

Se cree que el origen principal de la revolución ha sido la actitud observada por Stamboulsky para combatir a todos los que se oponían a sus actos y también a la decisión de la conferencia de Lausana de ceder Karagatch a Turquía, lo cual se ha interpretado como un desconocimiento de las disposiciones del tratado de Neuilly, que determina que Bulgaria tendrá una salida al mar por Dedegatch, lo que importa concederle la libertad de tránsito y la vecindad a Karagatch.

más importante aún que la simple fórmula de una respuesta al memorándum de reparaciones de Alemania. El gabinete deberá decidir sobre la amenaza de ruptura con Francia.

Aumentan las indicaciones de que Gran Bretaña definitivamente rehusará aceptar el deseo de Poincaré de que se una en el pedido de cesación de la resistencia pasiva de Alemania en el Ruhr. Además, existe agud el sentimiento francófilo de que el primer ministro francés está resuelto a imponer alguna fórmula rígida o condiciones imposibles,

Temporales en Estados Unidos Las fuertes y constantes lluvias han inundado varias localidades

KANSAS CITY, 11 - A causa de fuertes y constantes lluvias han sido inundados varios pueblos, quedando miles de personas sin hogar.

Se calcula que los perjuicios pasan de tres millones de dólares y hasta ahora se sabe que seis personas perecieron ahogadas. Las aguas han inundado los terrenos en gran parte de Kansas, Oklahoma y Colorado.

El temporal abarcó desde los valles de Mancon, Georgia, hasta Loveland y Colorado.

Se han enviado socorros de todas las ciudades del país.

Se están desarrollando combates en Rio Grande del Sur (Brasil) Los gubernistas se atribuyen el triunfo

MONTEVIDEO, 11 - Las últimas noticias recibidas de Rivera anuncian que la división gubernista que mandan el coronel Flores da Cunha y Nepomuceno Saravia, compuesta de 1.500 hombres, bien pertrechados, salió al encuentro de las tropas revolucionarias que manda el general Honorio Lemos, que ayer llegó a San Juan Bautista, frente a Artigas.

Esperase que de un momento a otro se recibirán comunicaciones sobre el desarrollo de los acontecimientos.

MONTEVIDEO, 11 - Comunican de Rio Grande que las tropas mandadas por el general Flores da Cunha, derrotaron a los revolucionarios mandados por el general Honorio Lemos, hiriendo en el combate el jefe negro Adao Latorre.

También se sabe que fué derrotada la división revolucionaria de Santa Ana que manda el coronel Chiquinote Peñeira.

MONTEVIDEO, 11 - Comunican de Méo que se han recibido noticias de Rio Grande informando que el ejército revolucionario que mandan los generales Estacio Asambaya y Zeca Neto, mantiene un rebelde combate con las fuerzas gubernistas en los alrededores de Cielmbina.

La delegación otomana prepara un fórmula de arreglo a los aliados Acepta únicamente el pago de los cupones en francos franceses o en moneda turca

LAUSANA, 11 - Los jefes de las delegaciones aliadas se reunieron esta tarde con Ismet bajá, a quien esperan encontrar más conciliante que sus peritos sobre la cuestión de los cupones de la deuda otomana.

En caso de que no fuera así y que Ismet bajá se mostrara intransigente sobre esta cuestión, como los peritos turcos, los aliados deliberarán sobre la forma de ejercer una presión más decisiva sobre los turcos.

LAUSANA, 11 - La nota turca entregada a los aliados, referente al pago de los cupones de la deuda otomana, expresa que Turquía podrá aceptar el pago de los cupones, únicamente en francos franceses o bien en moneda turca equivalente al valor actual del franco.

como preliminares de toda negociación con el gobierno de Alemania.

La situación ofrece este dilema: 1. Gran Bretaña debe otra vez ceder ante la actitud francesa cerrada, así, quizá, la puerta a una oportunidad para el arreglo de las cuestiones del Ruhr y de las reparaciones, como precio de la unidad anglofrancesa.

2. Gran Bretaña debe abiertamente separarse de Francia, siguiendo su política propia al tratar de hacer de la última nota de Alemania la base para negociaciones que conduzcan a un arreglo.

La prueba de esta capital indica que hay muy escasas probabilidades de que el primer ministro, Baldwin, siga el primer camino. Los británicos mantienen que no es posible llegar a un arreglo sin negociaciones y que el momento actual es el más oportuno para inclinarlas.

El "Sunday Times" dice que las condiciones ofrecidas por Alemania son las más razonables que pudian ser esperadas y teme que si se les niega con sideración, "no se adelantará otra cosa que llegar al terrorismo y a la decadencia. Con Europa es literalmente el caso de ahora o nunca".

Cree el diario que si Poincaré insiste en la imposibilidad, "arrojará la última suelta de una paz sana y duradera".

J. L. Garvin, en "The Observer", indica que Poincaré ha rehusado repetidamente oír las pretensiones británicas, y dice que Gran Bretaña ha tolerado nunca este tratamiento de ninguna otra nación.

BANCO ARGENTINO URUGUAYO ABONA CUENTA CORRIENTE CAJA DE AHORROS 1% DE INTERES ANUAL PLAZO FIJO, CONVENCIONAL Emito giro sobre todas partes del mundo ADMINISTRADO POR PROFESORES 136, Reconquista, 146 - Buenos Aires

TE ANTIREUMÁTICO



RITTER

es el medicamento más eficaz contra el **REUMATISMO AGUDO y ARTICULAR**

Libra al organismo de los uratos y oxalatos, causas primordiales del REUMATISMO

En venta: DROGUERIA DE LA ESTRELLA Lda., DEFENSA 215, sus secciones y toda farmacia

Delegado del Comité Ejecutivo y agente - corresponsal viajero de "La Vanguardia"

Nueva gira

Al terminar la sexta gira, cuyo itinerario publicaremos oportunamente, el delegado del Comité Ejecutivo y agente-corresponsal viajero de LA VANGUARDIA, ciudadano Domingo Bassano, después de un viaje por la provincia de San Juan, penetró en la de Córdoba, visitando las localidades de Cruz del Eje, Capilla del Monte y Cosquín.

En la ciudad de Córdoba, el ciudadano Bassano, de acuerdo con la Federación Socialista de la provincia, organizó una nueva gira, que comenzó el 10 del corriente y cuyo itinerario es el siguiente: Jesús María, Sarmiento, Deán Funes y Quilino; de esta localidad regresará nuevamente a la ciudad de Córdoba, para seguir luego a Alta Gracia, Río Segundo, Oncativo, Oliva, James Craik, Tío Pujio, Villa María, Bell Vista, Leones y Marcos Juárez; de esta localidad regresará nuevamente a Villa María, para seguir a Varillas, San Francisco, Devoto, La Francia y Arroyito, de donde se trasladará a la ciudad de Santa Fe, para de allí pasar a Paraná e iniciar la gira por la provincia de Entre Ríos, cuyo itinerario será publicado en su oportunidad.

De acuerdo a la práctica establecida, el ciudadano Bassano avisará anticipadamente su llegada a cada localidad, a fin de que los afiliados al Partido o simpatizantes, como así también los lectores de LA VANGUARDIA le presten la cooperación necesaria para el mejor desempeño de su cometido.

Centro cultural "Luz y Vida"

FESTIVAL Y CONFERENCIA PARA MAÑANA

A beneficio de la biblioteca popular que sostiene esta agrupación, mañana miércoles, a las 20.30, se realizará un festival y conferencia en el cine Jockey Club, calle Córdoba 3467.

Será desarrollado el siguiente programa:

Primera parte — Cinta cómica en 10 partes: "El estreno de la comedia en 6 actos", "Así se hace un hombre", por R. Warner; 2. "El discurso del candidato", monólogo, por José Villenchi.

Segunda parte — 1. "El casamiento", vodevil; 2. "Ellellas", de Massenet, y "Obertaa", por Wieniawsky (solo de violín), por Grisana B. Freilocher; 3. "González y Villenchi", prestidigitación seriocómica; 4. Conferencia por el doctor Federico Pinedo (hijo).

Tercera parte — 1. "El estreno del cine-drama en 3 actos", "Exhibición", por el actor Jack Hoxie; 2. María Bianco, la reina de la jota; 3. La Toscana, melodrama italiana; 4. Los Gianelli, dúo cómico a transformación.

Por entradas, cuyos precios son sumamente módicos, diríjase a la secretaría del Centro, Valentín Gómez 3874.

Comité electoral de la sección 3a.

Organizado por el Comité Electoral socialista permanente de la sección 3a., se realizará una conferencia pública el domingo 17 del corriente, a las 10 horas, en el salón-teatro "Montes de Oca" sito en Montes de Oca 1773.

Harán uso de la palabra en este acto el diputado Antonio de Tomaseo y otros sobre los temas "Contra la paz armada" y "El fascismo".

CREDITOS

Nuestra casa los acuerda muy liberalmente y sin demoras.

No se cobra anticipada la cuota inicial.

PIDANOS SOLICITUDES

MURO Y CIA

SASTRERIA de ME DIDA. CONFECIONES y ARTICULOS GENERALES para hombres, jóvenes y niñas.

La suspensión de la directora del Liceo de señoritas Dra. Peradotto

Desde que comenzamos a ocuparnos en nuestras columnas, con la atención que merece este asunto, hemos tenido oportunidad de enterar a nuestros lectores de las vergonzosas maniobras de que se valió para imponer su absolutismo ultramontano el aristócrata y reaccionario presidente de la universidad de La Plata, señor Nazar Anchorena, hoy como ayer, siempre al servicio del clericalismo, pues sus discursos de corte "liberal" y de casta orientación modernísima, que pronunció en La Plata, cuando halagaba las aspiraciones reformistas de la Federación Anárquica, sabido es y bien comprobado por toda su actuación posterior, que sólo eran hábiles ardid de jesuita, que no se interesara en los medios para lograr el fin (presidencia de la universidad), y una vez logrado, traicionara los ideales liberales que simuló profesar para mejor servir así desde el alto sitial la vieja aspiración de la Iglesia romana, de introducir profesores "espiritualistas" (léase católicos) en todos los institutos de enseñanza. Pero dejaremos para otra oportunidad, bien próxima, estos comentarios que nos sugieren la posesión de algunas interesantísimas informaciones, que han venido a revelar cosas estupendas en materia de procedimientos inquisitoriales de la camarilla que, como dijimos en nuestro comentario editorial, procede al conjunto de inspiraciones nazarias, de espíritu genuinamente marzoquista.

Nos ocuparemos hoy, entonces, de la información suministrada ayer, sobre la nota dirigida al presidente de la universidad, por la casi absoluta mayoría de las alumnas, pues que de las poco más de doscientas que constituyen el alumnado del liceo, ciento ochenta de ellas y ciento sesenta padres, firman el peticionario referido, el que contiene conceptos muy interesantes y sugestivos, que merecen nuestra transcripción, ya que somos el único órgano de publicidad de la capital que se ha ocupado del asunto con la atención que merece, pues los "grandes diarios" son todos solidarios de los propósitos oscurantistas del "reverendo e ilustrísimo" señor Marín, a quien está empeñado en servir el señor Nazar Anchorena, "limpiando" de elementos liberales, los institutos de enseñanza de su dependencia.

Dice la nota solidaria de alumnas y padres, en que por razones de la más estricta y pura justicia, se solicita la revocatoria de la arbitraria medida adoptada; que "han sido dolorosamente sorprendidas y afectadas por la suspensión impuesta a la directora"; y concluyen: "Opinamos que hay verdades axiomáticas, que sin más recurso que la lógica, se arraigan en la conciencia y es bajo ese concepto que podemos marcar en nuestra vida estudiantil dos aspectos o dos épocas bien definidas, cuyo nudo central estaría representado por la designación de la señorita Lidia Peradotto para desempeñar el cargo de directora del colegio secundario de señoritas".

Y agregan: "No hemos de entrar en consideraciones acerca de la primera etapa en que nos ha tocado actuar; sólo queremos referirnos a la segunda, o sea a la que sigue al nombramiento de la señorita Peradotto, que marca un alto grado de perfeccionamiento y disciplina moral e intelectual, de la que nuestra directora es su más alto exponente.

La señorita Peradotto, espíritu recto, equívoco y justiciero, ha sabido en todo momento imponerse sin extensiones deprimentes ni pretenciosas halagos, que sólo sirven para menguar el buen concepto, el respeto y la afectación que deben ser la base incombustible sobre la cual se afiance la acción didáctica y directriz en la obra educacional. Bajo su faz la señorita directora ha sabido captarse el respeto cariñoso del alumnado, pues educa con la palabra y con el ejemplo, con la mente y el corazón, encarnando así el ideal del verdadero maestro".

Y después de referirse elogiosamente a la doctora Peradotto y al alto concepto que goza en los círculos intelectuales, no sólo de la ciudad sino del país, por su preparación y orientación educacional, continúan diciendo: "Sus palabras claras, conscientes y seguras van cayendo una a una en nuestra mente, dejando en ella impresiones indelebles; y es así como bajo su inteligente dirección se va formando nuestra personalidad, sin que haya necesitado a cada paso, la señorita directora, echar mano de los gastos recursos de la vieja pedagogía (suspensiones, exoneraciones, etc.), pues si alguna alumna llegó a transgredir las órdenes impartidas, le fué sólo necesaria la palabra serena e inasunto de la señorita directora, que en forma reflexiva, llegó a ella como única amonestación. El orden disciplinario que reina en el establecimiento desde que la señorita Peradotto actúa como directora, es digno de mención, puesto que él ha sido la base del fecundo progreso realizado en todo orden y en tan escaso tiempo y el que ha moldeado nuestro espíritu, dotándolo de contentos firmes y seguros".

Refiriéndose luego a la disciplina que reina en el instituto, llaman especialmente la atención del presidente, atribuyéndola a la acción inteligente de la doctora Peradotto, en la cual las alumnas manifiestan ver "una continuación de la influencia de sus propios hogares"; y terminan su nota pidiendo que se deje sin efecto la suspensión impuesta a su directora, agregando: "Al elevar este pedido, nos permitimos solicitar al señor presidente se sirva imponer sus buenos oficios para que el honorable consejo superior tome intervención de inmediato en este asunto, cuya gravedad es notoria y cuya solución favorable esperamos, porque creemos en la justicia".

Walker, 17; Alberto L. Gómez, 16, y Nicolás Ardiccioni, 15.

Celebróse también un acto comicial de profesores suplentes, con el siguiente resultado:

En la Facultad de derecho: doctores Luis E. Molina, 5 votos; Emilio Bagnetto Lascano, 4; Eugenio Moreno, 4.

En la Facultad de ingeniería: ingenieros Juan Doussat, 4 votos; Augusto Schmiedeknecht, 3; y Dionisio Centeno, 3.

En la Facultad de medicina: doctores Manuel Parga, 6 votos; Ramón Brandán, 6; y Domingo Tello, 6.

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

Convenio postal — La embajada de España ha remitido a la capellanía con el certificado que acredita la ratificación por parte de los gobiernos de Honduras y Paragúy del convenio postal hispanoamericano.

EDUCACIONALES

He leído atentamente el número 20 del "Diario de Sesiones" de la cámara de diputados y no me puedo resistir a intentar una corroboración oficiosa, ya que no puede ser oficial, a las afirmaciones terminantes, resacas, "patéticas" y tangibles de algunas de las "mirabilidades" que exponen el alto grado de civilización y la intensa barbarie, diríamos, parodiando al autor de "Facundo", "para que, sacrificado el ensangrentado polvo que cubren sus cenizas, se levanten los que han de explicarnos la vida secreta y las convulsiones internas que desgarran las entrañas de nuestros nobles pueblos".

Amparado en el recuerdo de la transcripción casi textual que acabo de transcribir, que parecería contemporánea, a pesar de haber transcurrido la friolera de 75 años de la publicación del "Facundo", vuelvo a tomar el hilo de esta voluntaria e independiente exposición, a la que me ha impulsado la lectura de un breve y eficaz discurso que no quiero desmerecer entrando a su calificación.

Para cualquiera que sólo conozca de nuestro país lo que haya podido ver en la capital o leer en las geografías de que son autores personas que nunca han "cruzado el charco", resultarán sumamente interesantes algunas referencias que a buen seguro han de hallar, como en el caso presente, siguiendo la oración de las discusiones de la cámara.

Abro el "Diario de Sesiones" y leo: (pág. 6, No. 20, año 1923. A 113 años de la revolución de Mayo).

—"En discusión el ítem 12.

Señor Repetto — Pido la palabra. No deseo molestar el sentimiento provinciano o localista de ninguno de los señores diputados con las palabras que voy a pronunciar. No deseo tampoco contribuir con mi grano de arena al espectáculo de histeria que ha dado hoy la cámara al tratar los asuntos relacionados con el culto. Quiero encarar esta cuestión desde un punto de vista serio y eminentemente argentino, para solicitar de la honorable cámara que me acompañe en la proposición que hago de suprimir el destino que se da por este ítem a estos fondos y destinarnos a una necesidad más urgente de aquellas provincias.

En ninguna parte de la república se recoge una impresión más deplorable del estado en que se halla el argentino nativo que en la provincia de Catamarca. Hace apenas un año, realizando un viaje en aquella provincia, he sido expreso por boca de viejos habitantes y antiguos políticos de aquella provincia cosas realmente sorprendentes y que tienen que avergonzarnos como miembros de una colectividad política que se integra con la representación de esa provincia.

En Catamarca, es común el espectáculo de la niña adulta que corre por las calles totalmente descalza. Es común el caso de una mujer que se coloca una camisa y no se desprende de ella sino cuando esa camisa, espontáneamente, se va eliminando a jirones. Es la norma y es la regla de que un servidor doméstico, una cocinera, una mucama o sirvienta no ganan allí más sueldo que cinco pesos mensuales. Es un país de analfabos; es el país de la miseria por excelencia; es el país de la superstición y de la ignorancia. Y la nación, que se esfuerza, que hace el sacrificio de llevar allí escuelas nacionales, tiene que abrirse de que esas escuelas no funcionan en invierno, porque los niños no tienen calzado, no tienen ropa para abrigarse, y como no hay calefacción en los locales de las escuelas, éstas deben fatalmente clausurarse.

Fué tan grande la impresión que recibí en aquella visita, que cuando regresé a la capital, y no obstante tratarse de temas sobre los cuales nosotros no proyectamos generalmente, conversé con algunos diputados de mi grupo para llamarles la atención sobre la urgencia que hay en que el congreso o alguno de los otros poderes públicos estudie aquella situación y promueva las medidas necesarias para levantar la condición del argentino nativo en aquella provincia.

Y ahora, cuando observo con cuánta munificencia se lleva por distintos conductos a aquella provincia recursos para el sostenimiento del culto, comprendo que el culto en Catamarca ha sido y es todavía el colaborador más eficaz de la política criolla para mantener aquellas poblaciones en la condición abyecta en que actualmente se encuentran. Comprendo ahora que hay en el culto religioso catamarqueño el colaborador eficaz de la política criolla, que es lo que mantiene en Catamarca la situación social que yo he descripto y que todos los señores diputados que la conocen han podido convencerse de que no es exagerado".

Después de algunas interrupciones sin importancia, y que sustituyó por la única de puntos a objeto de abreviar, el orador continuó diciendo:

"Sostengo que la Iglesia es allí el colaborador más eficaz de la política criolla, y en ese sentido propongo que esta partida tan mal destinada, tan mal inspirada y tan mal administrada, esta partida de 7500 pesos para fomentar el oscurantismo y aumentar la abyección en la provincia de Catamarca, se destine para subvenir a las necesidades de los niños que concurren a las escuelas de Catamarca, (alumnos de las escuelas galeras) y que como he dicho, no tienen calzado, no tienen ropa, no tienen con que abrigarse, fáltánles los elementos esenciales para recibir en la escuela la luz que ha de aumentar a los señores, a las fuerzaes y a los partidos que tan dignamente representa el señor diputado jesuita Bas en esta cámara".

En mi deseo de abreviar acorté un breve diálogo posterior sin importancia, después del cual se levantó la sesión por falta de número.

Declaramos al principio que estas afirmaciones categóricas podían hacerse extensivas a casi todas las demás provincias, por ello, el autor de este comentario, ex visitante de escuelas nacionales que renunciara a dicho cargo después de haber estudiado teórica y prácticamente la organización y estado de las escuelas nacionales en provincias, se ve en el caso de producir esta aclaración que puede corroborarse en forma documental, enterándose de los informes que, desde su creación, han ido elevando a la superioridad los visitantes e inspectores de las llamadas generalmente escuelas Lázaro, en cuyos informes se hallaran denuncias y datos ante los cuales la exposición valiente, sincera y de gran actualidad del diputado Repetto, me parece un cuadro refleja de la realidad.

A las escuelas nacionales de provin-



DENTRO DE POCOS DIAS SALDRA A la venta una nueva MARCA DE CIGARRILLOS

PROBLEMA RESUELTO

CALIDAD FORTUNA AHORRO

CAUSA Y REGIMEN

Siempre hemos creído muy poco en los decantados propósitos democráticos que inspiran la obra del radicalismo, pregonados a los cuatro vientos desde el llano.

Sabemos por experiencia que los partidos que actúan en el escenario político del país, de puro corte criollo, sujetan todos los movimientos de su acción a la voz de sus caudillos, dándose así el espectáculo de los grupos personalistas que dentro de un organismo de esa naturaleza obran y operan según sus cálculos y conveniencias.

Dentro de nuestro radicalismo ocurre, pues, ese valén de ambiciones caudillescas que hace imposible y difícil esperar de ese partido ninguna acción beneficiosa para los intereses de la población.

Bastaría, para afirmar el aserto, la acción desarrollada por el gobierno del señor Irigoyen, que sometido a la nefanda influencia propia y de sus secuaces ha llevado al país a un estado de absoluta desorganización y atraso. Todas las manifestaciones activas de la vida nacional han sido objeto de un atropello inaudito sembrando la confusión y la anarquía allí donde siempre había orden, método y trabajo.

Y en el afán de atraerse luego las simpatías del pueblo, abrió las puertas de la casa rosada de par en par, brindando a todo el mundo puestos en la administración nacional y dádivas de toda clase, a fin de hacerse acreedor a la corona de benefactor y mostrarse ante la historia como el presidente plibisectado más magnánimo y humano que haya tenido el país.

Y bien, los resultados están a la vista. No es necesario alondrar mucho el estudio de la marcha económica del país cuyo défilé asombra y asusta, con una moneda depreciable y con un porvenir que es todo un interrogante.

Puede el radicalismo vanagloriarse de esta obra cuyos resultados negativos en la acción gubernativa es toda una concluyente manifestación de incapacidad para dirigir y administrar los destinos de la nación?

Cada vez que se habla del régimen, el radicalismo se escandaliza y vociferá contra los sistemas imperantes en la

clase, en un noventa e elevarísimo, los niños y niñas de cualquier edad concurren descalzas, "en pata", como vulgarmente se dice, van harapientos, y abiertos con harapos o semidesnudos, y tanto ellos como sus desgraciados maestros, carecen por lo general de los elementos más indispensables de trabajo, desempeñándose en ambientes hostiles, rodeados de bolicheos, donde se venden casi exclusivamente el alcohol, y donde prosperan los garitos, los prostíbulos, el vicio en sus formas más perniciosas y en muchos de cuyos modestos núcleos de población lucha la escuela nacional establecida en mugriento rancho construido con birlos troncos de maderas regionales y barro por dentro, por fuera, por techo y por piso... Estas escuelas, que otras veces fueron llamadas de paja y de hierro, surgen a veces como "edificios fiscales" o cobran alquileres que correspondieran a los que se pagan por casas más o menos cómodas en las capitales de provincias. Estas escuelas, que lo mismo sirven para albergar alumnos, maestros, aves de corral, gados y que el maestro Stolberg definió con tanta sinceridad en sus notas al consejo, ostentan un escudo nacional esmaltado en su frente al que parecen acompañar, no de muy buena gana, una bandera nacional, que fluyen febrilmente, como si quisiera destacarse para no cobijar bajo sus pliegues tanta miseria, tanta desigualdad, avorronado de ver qué clase de escuela ofrece la patria a sus hijos, después de un siglo de su vida "independiente". — Un ex visitante de escuelas nacionales.

DE SANTIAGO DEL ESTERO

época en que gobernaba el oscurantismo. Pero la míopía calculada del radicalismo no le permite ver que esas agrupaciones políticas se muestran en sus actos de gobierno, en sus procedimientos políticos y en sus métodos parlamentarios.

No se distinguen más que por el título. Calcúlase que en las luchas políticas en la campaña ambas actúan recurriendo al empleo de los peores procedimientos de "cultura cívica" se envuena la conciencia del elector, el juego y la caña son grandes poderosas palancas que mueven electorado a decidir su voto. Quien es borracha más y quien promete mejor remuneración por el servicio votar es quien atrapa más votos.

Y no habiemos de las emboscadas muy comunes en la campaña, que ponen en juego para asegurarse el triunfo electoral. Cuando no es posible el fraude haciendo el voto de papeles, que consiste en hacer aparecer tanto a los muertos y a los ausentes por falta de control, se buscan procedimientos más expeditivos: eliminar adversario, poniéndole trabas en el orden para impedirle el sufragio. Partido Socialista, empuñado siempre, en la depuración de estas prácticas de barbarie e impropiedades de democracia en desarrollo, en la viciosa proletaria de estos males de la política de arrabal. O se le impulse la libre difusión de sus ideas obrando, no se encierra a sus hombrés, se le impide con fútiles pretextos el control legal en los conicios.

La discusión del presupuesto de la cámara de diputados acaba de celebrarse, con poco honor para el radicalismo como poder, y por el oscurantismo como agente por el interés de los peores intereses ese espíritu de ocultación y desconfianza del pueblo, para apagar y mantener a los grandes núcleos paritarios que mantiene en pleno funcionamiento el presupuesto, veridicados países de la economía nacional.

Los representantes socialistas han librado una seria batalla de oposición, ese vergonzoso presupuesto presentado por el segundo P. E. regemplado, se ha dado en llamar "provisorio" o "de guerra" al igual que el "científico" de la anterior administración, entre, entre y aumenta todas sus cuerdas tendencias. La palabra socialista batiéndose cuando los abusos que a cada paso el pueblo se conietan sancionados y disparada un presupuesto de gastos, enardeció el ánimo de los invertebrados argentados radicalconservadores, guiñetadas radicalidad de sus aserciones, volándose una moicla que prácticamente importaba, como hizo notar, una mortaja para la propia discusión de todos. Vaya con la ley general de gastos. Vaya con el radicalismo argentino, que con esta nueva zarza se ha cubierto de gloria para el logro de sus aspiraciones democráticas! Votar el presupuesto con el cerrado comporta un voto no completo a sus tantas veces caudillescos de administración de peores deseos de administración de peores deseos, a la legítima intervención de la oposición en el libre examen de las cosas del gobierno, y a la amplia y libre legislación de los representantes del pueblo. Y después de esas comparaciones con el repudiable régimen, al cada día que pasa busca el radicalismo un camino para su crecimiento a al como hombre gigante. Fernando Alcatraz.

DE SANTIAGO DEL ESTERO

"Así somos los Cáceres". SANTIAGO DEL ESTERO 11 — El vocal de la corte, doctor...

MOVIMIENTO GREMIAL

LECTURAS PARLAMENTARIAS



Comisión socialista gremial Asamblea general de afiliados al Partido, agremiados.

DEL EXTERIOR

Relaciones entre el Japón y la oficina internacional del trabajo

Según informes recibidos recientemente en la Oficina Internacional del Trabajo, el gobierno japonés acaba de promulgar un decreto especial estableciendo una oficina permanente de la misma en Ginebra con objeto de estar en constantes y directas relaciones con el organismo internacional del trabajo.

A primera de esas, había sido anteriormente establecida por el gobierno japonés en una oficina del mismo género, que ha venido actuando durante dos años, y los resultados satisfactorios han aconsejado al gobierno japonés a establecer dicha oficina con carácter definitivo.

Esta oficina funcionará bajo la dirección del representante del gobierno japonés en el consejo de administración de la Oficina Internacional del trabajo.

La aplicación del sistema de los tres equipos en la industria metalúrgica

La larga jornada de trabajo suscitó desde el año 1910 cierta agitación en la industria metalúrgica de los Estados Unidos. La huelga del acero en 1919 dio al asunto una importancia importante. Algunos miembros de la "Taylor Society", asociación de los que forman parte ingenieros, directores de fábricas y técnicos especializados en el estudio de los problemas relativos a la producción y a las cuestiones obreras, recibieron el encargo de efectuar una encuesta sobre la aplicación del sistema de los tres equipos en la industria metalúrgica de los Estados Unidos; y deseando conocer, respecto a este particular, la situación de los demás países en relación con la Oficina Internacional del Trabajo. Este organismo dirigió en diciembre de 1920 a los gobiernos y a las principales asociaciones patronales y obreras de los diversos países, un cuestionario relativo a la aplicación del sistema de los tres equipos en la industria metalúrgica. La oficina acaba de publicar un folleto de 182 páginas, en el cual, con el título "La aplicación del sistema de los tres equipos en la industria metalúrgica", conteniendo el texto integral de las respuestas recibidas, las cuales van precedidas de un examen de conjunto en el que se estudian las cuestiones siguientes: aplicación del sistema de los tres equipos, influencia sobre el rendimiento y sobre el costo de la producción, repercusión en la salud del obrero y diversa organización de los equipos.

Las respuestas no proporcionan detalles sobre las mejoras de la técnica en la industria, sugeridas por la sustitución del sistema de los tres equipos por el de los dos equipos; pero la impresión general que se desprende de las respuestas recibidas, es que la aplicación del régimen de los tres equipos se encuentra facilitada por las mejoras de maquinaria y herramientas, permitiendo así economizar la mano de obra y reducir al estricto mínimo el número de obreros suplementarios. Quizá con el tiempo se llegue a perfeccionar la utilidad y organizar el personal de tal modo que la reducción de la jornada de trabajo no suponga ninguna disminución del rendimiento individual.

De un modo general alguna conclusión definitiva se puede obtener actualmente de las respuestas recibidas. Propónese la Oficina Internacional del Trabajo completar la documentación respecto de este asunto que interesa especialmente a los obreros de los altos hornos, así como a los de otras clases empleados en industrias a fuego continuo.

MOSAISTAS Y ANEXOS

Huelga en la fábrica de Roberto Pedrazzini — La sociedad de obreros mosaistas y anexos nos comunica que se ha declarado en huelga el personal de la fábrica de Roberto Pedrazzini, sita en la calle Sáenz 500.

Motiva el conflicto una arbitrariedad del patrón, quien en tren de represalias por la huelga de solidaridad con Silveira, despidió a cuatro compañeros.

SINDICATO DE OBREROS EN CALZADO

Declaración de huelga en la casa Fernández Hnos., en Belgrano 1781. — Desde ayer lunes ha sido declarada la huelga por el personal de esta importante casa.

Motiva el movimiento el despido, de un viejo obrero de la casa, a quien los patrones quisieron humillar primero, y al que despidieron, debido a la actitud digna que adoptara.

Los capitalistas, en conflicto con el sindicato, vienen provocando a su personal desde hace tiempo, baste decir que, con éste, son cuatro los obreros que despiden con pretextos fútiles.

La lucha que se inicia va a ser como nos lo comunica el sindicato obrero — sostenida con energía y decisión, tanto por el personal de la casa, como por la organización.

Es unánime el propósito de los obreros de vencer, no importa los sacrificios que haya que realizar.

LAVADORES Y LIMPIABRONCES DE AUTOS

Asamblea — La C. A. convoca al gremio en general a la asamblea que se efectuará el jueves próximo, a las 15 (3 p. m.), en Bartolomé Mitre 3270, a fin de tratar asuntos de orden interno.

Se invita especialmente a los componentes entranes y salientes del consejo federal.

DE PEHUAJO

Constitución del comité de relaciones gremiales — En la reunión de delegados de los sindicatos Unión Obrera Empleados de Comercio, Federación Obrera Local, Federación Ferroviaria y Centro Socialista de ésta, efectuada el día 7 del actual, se constituyó el comité cuyo del actual, se constituyó el comité cuyo nombre va en el epígrafe. La comisión directiva del mismo quedó constituida en la forma siguiente:

Secretario general, Félix Solano; de actas, Matricio Acosta; tesorero, José M. Díaz; vocales: Mariano Vicari, Agustín Menéndez, Bartolomé Ríos, Juan Gran y Cayetano D'Agostino.

Por ahora hay el propósito de organizar una volada para el día 16 del corriente, en uno de los teatros locales, se donde se pasará una póliza social, se dará una conferencia y se recitarán monólogos.

Dado el ambiente propicio y la digna acción en favor de la capacitación de la clase obrera que este comité plantea, desearíamos...

ASEBRADORES, CARPINTEROS Y ANEXOS

(Sección Boca y Barracas)

Asamblea del personal de la casa Crestin y Cia. — La comisión administrativa de este sindicato convoca a los compañeros que trabajan en el taller de la firma Crestin y Cia. a la asamblea especial que se efectuará mañana miércoles, a las 17 horas, en el local social, Rocha 1196.

Estado de los conflictos pendientes — Continúan Armas y con el entusiasmo del primer momento los conflictos parciales que este sindicato sostiene en los establecimientos Cichero, Gianetto y Cia., y Di Pingo, sito el primero en Luna 990 y el segundo en Carlos Calvo 2139.

Críticas socialistas al presupuesto de la nación

Una repartición burocrática: el Departamento nacional de higiene

Discurso del diputado Spinetto en la sesión del 4 del corriente

Spinetto. — En la última sesión al discutirse el inciso 5º, departamento nacional de higiene, un miembro del grupo socialista manifestó, al oponerse al sueldo del director del instituto bacteriológico, que podía alternar las actividades que exige la dirección de dicho instituto con otras actividades profesionales, demostrando en esa forma que el sueldo que le asigna el presupuesto era excesivo. En la discusión afirmamos un hecho que demuestra la firme evidencia la justicia de tal aseveración: se dijo que el director era al mismo tiempo profesor titular de la cátedra de bacteriología de la facultad de medicina de la capital. Efectivamente, según datos recientes y oficiales, obtenidos en la misma facultad, dicho médico ha sido nombrado profesor el 29 de octubre de 1920, si bien pidió luego licencia sin goce de sueldo; pero se hizo cargo nuevamente el 16 de marzo de 1922, constando en los libros de dicha repartición que ha cobrado desde entonces los sueldos.

Esto era precisamente lo que se había denunciado al discutirse ese inciso. Dejo constancia de este hecho para que quede una vez más comprobado que las aseveraciones que hace cualquier diputado socialista son siempre exactas y fácilmente demostrables.

Ahora voy a decir dos palabras a propósito de la discusión del inciso 5º.

Al hacer el diputado Dickmann algunas observaciones referentes a la frondosidad burocrática del departamento nacional de higiene, el señor ministro del interior hizo algunas manifestaciones diciendo que tenía noticia de que efectivamente había un exceso de personal, invitándose una suma considerable de los fondos destinados al departamento de higiene en el pago de empleados, contraviniendo las disposiciones legales al respecto.

El señor ministro nos relató que, efectivamente, tenía noticia de esto, pero que no había podido todavía llegar a corregir este defecto, si fuera exacto, porque no conocía los detalles del asunto y porque tratándose de cuestiones de esta naturaleza necesitaba el informe de los técnicos.

Yo quiero dejar constancia, señor presidente, de que no estoy de acuerdo ni puedo estarlo, con las afirmaciones del señor ministro del interior. Efectivamente, es criticable que si en una repartición pública hay exceso de empleados, no se explica cómo el señor ministro no haya podido todavía, en ocho meses que lleva en su cargo, llegar a enterarse de si los empleados son efectivos, o de si hay empleados superfluos. Esto, aunque es muy grave, es todavía disculpable cuando se trata de una repartición como el correo o la policía, pero cuando se trata de una repartición como el departamento nacional de higiene es realmente imperdonable, y desde luego no puede admitirse que el ministro mire con indiferencia o con negligencia esas cuestiones, cuando se trata de la vida y salud del pueblo, que constituye la riqueza más preciada de la nación.

Yo afirmo, a pesar de tener un presupuesto frondoso el departamento nacional de higiene, que no hay higiene en el país, lo que nos coloca en una situación realmente desventajosa y de atraso, ya que M. Courmont, el sabio profesor de la facultad de medicina de Lyon, afirma "que el grado de civilización de un país se mide por la profusión de su higiene", y en sus lecciones lo subraya y lo repite cuando afirma que el país puede cuidar por medio de sus hombres su gobierno el más precioso capital, el capital humano. Y este tratado lo destinó a los hombres de gobierno, a los parlamentarios y ministros de Francia, estableciendo que todo hombre público debe ser necesariamente un higienista.

¡Qué distantes estamos nosotros de poder concordar en la práctica con las afirmaciones del sabio miembro de la academia de medicina de París! Estamos muy lejos cuando tenemos miembros del poder ejecutivo que a ocho meses de haberse hecho cargo de la cartera manifestaron no haberse podido todavía enterar, ni personalmente ni por los numerosos técnicos que tienen a su disposición, y cuyos informes pueden solicitar en cualquier momento, del exceso de empleados o de la necesidad de suprimir algunos de ellos, para destinar los fondos a tender directamente la salud y la vida de los habitantes de la república. Yo no he de distraer la atención de los señores diputados leyendo datos estadísticos; me imagino que más o menos estarán enterados del estado de salud de algunas provincias y de algunos territorios, pero he de referirme a un dato oficial, que por ser tal no puede ser tachado de parcial, y para que el pueblo lo conozca. Me refiero a la memoria del propio ministro del interior del año 1921-1922, en el que el departamento nacional de higiene manifiesta el estado realmente lamentable de la higiene de los territorios y de algunas provincias de la república, la fiebre poleyual en el norte, por ejemplo.

Para Misiones establece el gran desarrollo de la fiebre poleyual; en el otro lado, dice que el paludismo ha tenido en el año que nos toca memoria el carácter de verdadera epidemia, a punto de que se puede calcular en 25,000 el número de enfermos atacados de paludismo. Todo el territorio del Chalchaco se encuentra infectado sin excepción, y no es posible encontrar una sola de sus poblaciones donde el número de enfermos no arrojé un 35 o 40 por ciento de la población total. Existieron puntos — así menciona — donde estaban enfermos todos los no

:: DEPORTES ::

Campeonato de la Asociación Argentina

PARTIDOS PARA EL DOMINGO PROXIMO

Boca Alumni v. Argentinos de Quilmes, Argentinos Juniors v. San Fernando, Progresista v. Sp. Palermo, Argentinos de Bahad v. del Plata, El Porvenir v. Boca Juniors, All Boys v. Palermo, Sportivo Dock Sud v. Urquiza, Huestas v. Sp. Barracas Juniors v. Sportivo del Norte, Alvar v. Est. La Plata, Nueva Chicago v. Portño.

Intermedia y reserva, zona oeste — Boca Alumni v. Chacarita Juniors, Victoria v. Sp. Olivos, San Martín v. Central Argentino, Real v. Sportivo Municipal, Germinal v. Caseros.

Intermedia y reserva, zona sur — Los Andes v. Adrogué, Sarmiento v. Nacional, Excito Argentino Football, Chababuco v. Martín Afa.

Intermedia y reserva, zona norte — Moreno v. La Paternal, Sp. Monserrat v. Sp. Olivos, San Martín v. Central Argentino, Sportivo Raimos, Mejía v. Leandro Alem, Barracas Juniors v. Ituzaingó.

Segunda división, zona norte, a las 14.30 — Portño v. Unión de Rocha, Sp. Bella Vista v. Dep. Comercio, Dep. Saavedra v. Retiro.

Segunda división, zona oeste, a las 14.30 — Dep. Plata v. Huracán, Temperley v. Bristo.

Tercera división, zona norte (sección A) — Portño v. Argentinos Juniors A, a las 12.30. Unión A v. Sp. Barracas, a las 14.30. Urquiza v. Sp. Palermo, a las 14.30.

Tercera división, zona norte (sección B) — Central Argentino B v. Victoria, a las 14.30. Portños Unidos v. Unión B, a las 14.30. Urquiza B v. Dep. Saavedra, a las 14.30.

Tercera división, zona sur — Arg. Quilmes v. Sp. Dock Sud, a las 14.30. Nacional v. Los Andes, a las 14.30.

Tercera división, zona oeste (sección A) — Huracán B v. Sportivo Barracas B, a las 14.30. Dep. Plata v. Sp. Bella Vista, a las 14.30.

Tercera división, zona oeste (sección B) — Sp. Bella Vista B v. Boca Alumni, a las 14.30. Dep. Comercio v. Huracán B, a las 14.30.

Tercera división, zona oeste (sección C) — Ituzaingó v. Moreno, a las 14.30. Sp. Barracas v. All Boys, a las 14.30.

Quinta división, zona norte (sección A) — Argentinos Juniors v. Victoria, a las 14.30. Portño v. Central Argentino, a las 14.30.

Quinta división, zona norte (sección B) — Platense v. Urquiza, a las 9. Caseros B v. Dep. Saavedra, a las 13.

Quinta división, zona norte (sección C) — Portños Unidos v. Retiro, a las 12.30; Sp. Olivos v. Unión, a las 9.

Quinta división, zona sur (sección A) — Boca Juniors v. Progresista A, a las 10. Los Andes v. Sarmiento, a las 10; El Porvenir B v. Sportivo Barracas B, a las 9; Morón v. Buenos Aires, a las 10.

Quinta división, zona norte (sección A) — Argentinos Juniors v. Unión, a las 9.30. Central Argentino v. Sportivo Barracas, a las 9.

Quinta división, zona norte (sección B) — Urquiza v. Alvar, a las 9; Caseros v. Victoria, a las 9.30.

Quinta división, zona sur — Argentinos Juniors v. Adrogué, a las 9; Temperley v. Chababuco, a las 9; El Porvenir v. Argentinos de Quilmes, a las 10.

Quinta división, zona oeste — Nueva Chicago v. Morón, a las 9; Dep. Plata v. Buenos Aires, a las 9; Leandro Alem v. Bristo, a las 10.

Se ha batido un record mundial de levantamiento de pesas

Bajo el patrocinio de la dirección general de plazas de ejercicios físicos y de acuerdo con el artículo 19 de la reglamentación del "Libro de records de levantamiento de pesas de la municipalidad de la capital", el aficionado doctor Carlos Bergara intentó el sábado último superar el record mundial de levantamiento de pesas en el ejercicio de arraché izquierda que detentaba el francés Duchateau con 77 kilos.

La prueba se realizó en el gimnasio que el Club de gimnasia y esgrima posee en su local central y fue encabezada por la siguiente comisión:

Presidente, Arsenio Thamer, y los siguientes delegados: por el Club de gimnasia y esgrima, doctor Miguel Laglerie; ingeniero Alfredo Oliveri; por la dirección general de plazas de ejercicios físicos, Angel Arias y Raúl D. Goyteche; por la Federación Argentina de pesas, Alfredo Piñata.

Antes de iniciar la prueba la comisión controladora procedió a pesar al aficionado Bergara, acusando un peso de 81 kilos 500 gramos.

Bergara inició su arraché izquierdo con 70 kilos, levantándolos fácilmente, haciendo lo mismo con la pesa a 75 kilos. Momentos después superó el record mundial con una performance de 78 kilos 500 gramos, aventajado en un kilo el record del francés Duchateau.

En los demás ejercicios el aficionado Bergara registró las siguientes performances:

Jetó derecha, 85 kilos; arraché dos brazos, 95 id.; jetó dos id., 125 id.

En este último ejercicio, Bergara levantó 125 kilos, superando el record municipal del año ppdo., que detentaba el doctor M. Lanzetta con 117.5 kilos y colocándose a sólo tres kilos del record francés.

Concurso atlético de preparación

La dirección general de plazas de ejercicios físicos ha resuelto celebrar el domingo 15 de julio próximo el concurso atlético de preparación de acuerdo con el siguiente programa a disputarse en ese mes:

Domingo 15 de julio: Campeonato del cuarto de hora.
Domingo 22 de julio: Carreras de 100 y 200 metros, salto alto con impulso y lanzamiento de la bola.
Domingo 29 de julio: Continuación del campeonato del cuarto de hora.

A excepción del campeonato del cuarto de hora, se establecen para las demás pruebas tres categorías; a saber: primera, segunda y cadete.

Las inscripciones para participar en estas pruebas son gratuitas y libres a todo competidor, y se recibirán desde el día 15 al 30 del corriente en la secretaría de la dirección general de plazas de ejercicios físicos, Belgrano 452 (altos).

ASOCIACION AMATEURS

Ante el consejo directivo de esta institución, adoptando, entre otras, las siguientes resoluciones:

El consejo directivo, ante la brillante actuación de los jugadores que tomaron parte en el partido jugado contra el cuadro escocés, cumple el deber de expresar a ellos su más sincera y entusiasta felicitación por el éxito deportista y moral alcanzado en el partido de referencia.

Se resolvió aceptar la renuncia del consejero doctor H. Casco, incorporándose al consejo Carlos Lantelo y Del for B. Mendis, titular y suplente, respectivamente, del club que representa Casco, Gimnasia y Esgrima de La Plata.

BIBLIOGRAFIA

Definiciones. por Ramón A. Correa.

De "Ensayos poéticos" subtitula a su libro primero su joven autor. Así en ninguna de las composiciones en él incluidas pasa de ser un ensayo, aun las mejor realizadas; mas esto no implica que este joven autor, con tiempo y estudio, no llegue a superarse y a ser lo que todavía no nos da la sensación de ser: un poeta. Indudablemente que habrá en el contenido de poesía, pero el lector no debe adularse con que un escritor no pudo decirlo. El crítico, lector más acucioso que la generalidad del público, ve en el joven autor de "Definiciones", propósitos elevados, nobleza de alma, sinceridad... todo ello empañado por una versificación a veces bastante defectuosa.

Empero, digno es el autor de estos versos, de que se alejante y se le impulse a ahincar más en el estudio, por que hallamos, aquí y allá, versos aun claudicantes de que quien los escribió puede llegar a ser algo más que un versificador. Por lo pronto, hay sinceridad, artística en Correa, cualidad esta muy rara de hallar entre los literatos.

Centro de Barrio Piñero (Avellaneda)

Lecturas comentadas

En el Centro Socialista de Barrio Piñero (Avellaneda), avenida Galicia 439, tendrá lugar hoy martes por la noche, a las 20.30, una lectura comentada, a cargo del ciudadano José María Mangano, de la ley del accidente del trabajo.

CASIMIRES - INVIERNO

Los colores, todos los gustos, todas las clases

Venta al POR MENOR y al POR MAYOR

Precios muy reducidos

J. VAYSSE - 1345, Rivadavia, 1345 - Buenos Aires

SOBRE MEDIDA!! MEJOR Y MAS BARATO QUE CUALQUIER CASA LE HARA UN BUEN TRAJE DE LANA Y SEDA POR \$ 75 y

La "CASA YANKEE" \$ 45.00

LIMA 1192 CASIMIRES INGLESES

LOS PRECIOS

CAMBIOS

A continuación publicamos el cuadro demostrativo de la cantidad de papel que debe pagarse por los giros de moneda extranjera (según los cambios de ayer) y lo que debería pagarse si el peso papel argentino conservara su valor legal de 44 centavos oro.

Damos \$ m/n.	Deberían dar
Nueva York, 100 dólares	232.41
Inglaterra, 1 libra est.	11.10
Francia, 100 francos	13.25
Italia, 100 liras	13.25
Países Bajos, 100 pesetas	42.89
Belgica, 100 francos	15.72
Brasil, 100 francos	31.13
Holanda, 100 florines	111.13
Montevideo, 1 peso	2.25
Boedo de Janeiro, 1000 reis	0.23
Alemania, 100 marcos	0.885
Japón, 1 yen	1.42

MERCADO DE CEREALES

Per diferentes ferrocarriles entraron ayer en plaza los siguientes productos:

Trigo, 3632 bolsas; trigo, 116; maíz, 27.21; s. de lino, 7721; s. de nabo, 1524; avena, 2863; cebada, 6781; s. de alfalfa, 282; harina, 630; afrechillo, 490; ray útero, 230; cebadilla, 673; patatas, 16,832; porotos, 375; pasto, 2585 fardos grandes y 2113 chicos.

Ventas de ayer

Trigo barleta, blanco y capical, para semilla, de \$ 14 a 14.50; id. otras clases y calidades, de 9.80 a 11.80; maíz amarillo nuevo, de 7.50 a 8.25; id. y colorado nuevo, de 5.10 a 5.20; avena, de 5.10 a 5.30; lino, de 21.60; cebadilla, 7.50; semilla de alfalfa, de 5.30 a 5.20; maíz de Guinea, a 4 (inferior).

CAMARA GREMIAL DE CEREALES

Cotizaciones oficiales de ayer

Trigo - Barleta, a \$ 11.50; id. de pan, a 11.50; Bahía Blanca, a 11.45.

Avena - Bahía Blanca, a 7.65; dársena, a 7.75.

Maíz - A ojo, a 23.25.

Maíz - Amarillo, a 5.35.

MERCADOS DE HACIENDA

Límites

Ayer se inició la semana de operaciones observándose en este mercado un tono de precios en alza, para las tropas de novillos, vaquillonas, terneros, manzanas y vacas nuevas de buena clase y engorde. Las haciendas descarnadas y fiacas, lo mismo que las leas de vacas viejas y vacas consumo, se vendieron a precios flojos.

Las frigoríficas operaron con poco interés por novillos, parando por los especiales chilled beef alrededor de \$ 6.15 la libra, los carnes pesadas de congelar, de \$ 1.2 a 0.14, y los de continente, a 6.12 a libra de carne.

Las compras efectuadas por los frigoríficos durante la mañana fueron las siguientes: Samsinena 192, La Blanca 1914, Swift 312, Armour 182 y Wilson 93.

La entrada en este mercado fué de

OBESIDAD

Una Paja mal confeccionada o defectuosa no es empleada con entera eficacia. Adopte Vd. la Paja "LEONARD", en la seguridad de que obtendrá lo que desea, con economía y bienestar. Múltiples pruevas demuestran la OBESIDAD, DILATACION del ESTOMAGO, RISON MOVIL, etc. Especialistas para ambos sexos. Folleto gratis. Única Casa que vende la PAJA "LEONARD" marca registrada. No tiene duplicados - LEONARD, B. Aires.

577 ESMERALDA 577

GRAMOFONO "SPORT"

Se remite a cualquier punto de la república libre de todo gasto, con 6 piezas y 200 puros

28

buen efecto de sonoridad. Pedidos a "CASA CHICA", de A. WARD.

CALE SALTA 676

BUENOS AIRES

Caja 32x27x17 cent., de metal charolado, de muy

CATALOGOS Y FOLLETOS ILUSTRADOS GRATIS

IMPONEMOS LA COMPETENCIA

Fabricantes Unidos

VICTORIA

578 Bs. As.

11.90 **11.90**

20 MODELOS de zapatos fines cosidos a mano y de última moda, cuyos precios eran de \$ 29 y 18; ahora a \$ 11.90.

calentilla, inco Lats NV, a \$ 9.90, \$ 9.50, \$ 11.90 y \$ 12.50.

Buenos Aires: TRES ARROYOS y BALCARCE, F. C. S.

NOTICIAS MARITIMAS

SERVICIO DE CORRESPONDENCIA A LLEGAR

13 - De Norte América y Brasil, en el Pan América, con fechas hasta el 26 de mayo.

14 - De Europa y Brasil, en el Tomaso di Savoia, con fechas hasta el 28 de mayo.

11 - De Norte América y Brasil, en el Vauban, con fechas hasta el 19 de mayo.

11 - De Europa y Brasil, en el Cas Norte, con fechas hasta el 23 de mayo.

12 - De Europa y Brasil, en el Denza, con fechas hasta el 19 de mayo.

A SALIR

13 - A las 8, en el Duca d'Aosta, para Brasil y Europa (alcance en el puerto de las 16.30).

14 - Las 12, en el Württemberg, para Europa (sin alcance).

Movimiento en el Puerto

Entradas - Alemán Cap Norte, de Hamburgo, con 648 pasajeros y carga, en la dársena norte.

Italiano Ansaldo VII, de Génova, con carga, en el dique 2.

Francés Groix, de Hamburgo, con 224 pasajeros y carga, en la dársena norte.

Francés Alba, de Burdeos, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

Belga Meissonier, de Parana, con carga, en el dique 1.

Francés Formosa, de Génova y Maracaibo, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

Sueco Carolina, de Parana, con carga, en la dársena norte.

Argentino 12 de Octubre, de C. Rivadavia, con petróleo, en el dock sur.

Inglés Zimorodok, de Glasgow, con carbón, en el dock sur.

Esperado - Inglés Trevider, de Cardiff, con carbón, al Riachuelo.

Inglés Whitegate, de la rada en el dique 2.

Argentino San Francisco, de Necochea, con carga, en la dársena.

Noruego Hanna Skogland, de Novefund, con carga, en la dársena norte.

Inglés Deana, de Liverpool, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

Inglés Hortensius, de N. York, con carga, en el dique 2.

Sueco Valparaiso, de Gothenburg, con carga, en el dique 3.

Inglés Gambia River, de Newport, con carga, en el dique 2.

Brasileño Berkip, de Río Janeiro, con carga, en el Riachuelo.

Inglés Bellfield, de Cardiff, con carbón, en la dársena sur.

Arcano, de Escocia, de la rada, en lastre, en la dársena norte.

Inglés Rouston Grange, de Swansea, con carga, en el dique 2.

Argentino 12 de Octubre, de C. Rivadavia, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

Inglés Vauban, de Nueva York, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

A salir - Argentino Atlántico, de la dársena sur para Comodoro Rivadavia, con carga.

Argentino Buenos Aires, a las 10, de la dársena sur para Río Gallegos, con pasajeros y carga.

Argentino Río Negro, del Riachuelo para San Antonio Oeste, con carga.

Inglés San Eduardo, del dock sur para Tampico, en lastre.

Holandés Hilversum, de la dársena sur para Santa Fe, a completar.

Argentino Monte Prestigido II, del Riachuelo para San Antonio, con carga.

Mañana - Italiano Duca d'Aosta, de la dársena norte para Génova, con pasajeros y carga.

VAPORES FLUVIALES

Esperado - General Artigas, de Montevideo.

A salir - General Artigas, para el Salto. Formosa, para el Salto.

Argentino, en el puerto.

Atlántico, en el puerto, de regreso.

Atlántico, sale el 12 para Comodoro Rivadavia y Escaltes.

Americano, en Río Gallegos, de ida.

SITUACION DE LOS PARUETES

Mata Real Inglesa - Arlanca, salió el 8 de esta para Southampton.

Andes, salió el 25 de esta para Southampton.

Almázora, salió el 23 de Lisboa para Southampton.

Avón, salió el 25 de Southampton para esta y de Pernambuco.

Deseadó, salió el 3 de La Plata para Londres.

Darro, salió el 25 de La Plata para Liverpool.

Desná, salió el 24 de Lisboa para esta.

Transatlántica Española - Infanta Isabel de Borbón, en viaje de Barcelona para esta.

MERCADO DE PATATAS

En las diferentes estaciones de arriba del producto se vendió ayer el mismo a precios que variaron de \$ 0.60 a 1.60 los diez kilos, según clase y calidad.

BOLSA DE PRODUCTOS FORESTALES

Cotizaciones - Carbon quebracho blanco, de \$ 62 a 72 los mil kilos; id. mescla, de 60 a 65; carbonilla id., de 35 a 41; leña quebracho colorado torca compaña, de 34 a 25; id. id. campaña, de 24 a 28.

MERCADO DE PASTO

Preços de venta - Alfalfa fardos grandes, de \$ 39 a 37; los mil kilos; id. chicos, de 25; coque, de 1.30 a 2.20.

Huevos, de 1.06 a 1.08 la docena, descaerte deducido.

Productos de la casa - Perdices, de 0.69 a 0.70 la puzada; martinetas, de 1.50 a 1.30; galineras, de 0.30 a 0.90.

ESPECTACULOS

TEATROS

COLON - Empresa: Walter Moeckl y Cia. Temporada oficial de 1923. Gran compañía lírica. - Hoy, a las 20.30, La de abajo a maris y viernes: La Walkyria. Director de orquesta, Franz Schalk.

COLISEO - Charcas 1125. Coros nacionales uruguayos, tomando parte las señoras Oda Bibodanza y Nina Kobetz. Maseter compositor Alexander Kobetz. - Hoy, 9a. audición. Platas, \$ 1.50.

NACIONAL - Corrientes 584. Compañía nacional de sainetes, comedias y dramas. Director-empresario: P. E. Caravalló. - Hoy, a las 19, a las 21 y a las 23.15; Juan Moreira, a las 22; Mateo, Platas, \$ 1 por sección.

COMEDIA - Carlos Pellegrini 242. Compañía española de ferries, revista, zarzuelas y operetas Miguel Lemas. - Hoy, a las 13 y a las 22; Manolito Pampinas. A las 28.45; La rosa, Platas, \$ 1.50 sección. El caballero de la rosa, Platas, \$ 1.50 sección.

POLITEAMA ARGENTINO - Corrientes y Paraná. Compañía de opereta italiana Bertin-Giona. - Hoy, a las 21; La bayadera. Platas, \$ 4.

VICTORIA - San José y Victoria. Compañía argentina de comedias Roberto Casaux. Director artístico, Joaquín de Vega. - Hoy, a las 21.15; Mi otro marido. En un burro, tres baturros... Platas, \$ 2.50.

OPERA - Corrientes 584. Compañía francesa de revistas y operetas Mme B. Raimel, del teatro Ba-Ta-Clan, de París. - Hoy, a las 21.30; Les saltimbanques. - Platas, \$ 4.90.

ODEON - Esmeralda 355. Compañía española de comedias Cobeña-Oliver. - Hoy, a las 17; Primavera en otoño. Platas, \$ 4. - A las 21.15; El malinche. Platas, \$ 4. - Miércoles 13, a las 17.15; Segundo concierto del cuarteto de Londres.

SAN MARTIN - Gerónimo Hnos. Empresa Dámaso Sierra. Compañía española de revistas Velasco, del teatro Apolo de Madrid. Director artístico, María Victoria. - Hoy, a las 17 y a las 21.30; La tierra de Carmen. Platas, tarde o noche, \$ 4.90.

APOLO - Corrientes 1236. Compañía cómica nacional César Battli. - Hoy, a las 13 y a las 23; Mi prima está loca (tré pise). A las 21; Manuana de mi amor. A las 23; Mandinga o El 30 en el desierto. Platas, \$ 1 por sección.

SARMIENTO - Cangallo 1040/46. Compañía de comedias selectas Ernesto Vilches e Irene Heredia. - Hoy, a las 17 y a las 21.15; La mala ley. Platas tarde o noche, \$ 4.

BUENOS AIRES - Cangallo 1057. Compañía argentina de comedias sainetes y revistas Muñoz-Alippi. - Hoy, a las 18, a las 21 y a las 23; Patotero, rey del bolognol! A las 22; ¡Cobardes! Platas, \$ 1 por sección.

MAYO - Av de Mayo 1087. Compañía española de comedias Julio Sanjaun. - Hoy, a las 17.30; En mi hombre. Platas, \$ 1.50. - A las 21; Fórmula K. - A las 23; Melchor, Gaspar y Baltasar. Platas, \$ 0.70 y 1.50.

SMART - Corrientes 1287. Compañía nacional de sainetes, comedias y revistas Simari-Franco. - Hoy, a las 18, a las 21 y a las 23; Tu cura fué un conventillo. A las 23; El rey del cabaret. Platas, \$ 1 por sección.

MARCONI - Rivadavia 2239. Compañía argentina Blanca Podestá. - Hoy, a las 21.15; Mannelita Rozas. Platas, \$ 1.50.

LICEO - Rivadavia y Paraná. Compañía argentina de comedias José Gómez.

FLORIDA - Pasaje Güemes. Compañía argentina de dramas y comedias Angela Tredda. - Hoy, a las 17 y a las 21; Las niñas mujeres. A las 17.15 y a las 21.30. Aquellas señoras. Platas, \$ 1 por sección.

BOEDO - Boedo 849/50. Compañía por tona en cooperativa de dramas, comedias y sainetes. Director, Pedro Zanetta.

AMERICA - Boedo 851. Compañía española de variedades Juan José Carrillo. - Hoy, a las 18.15; La alucinada. - A las 28.45; El saqueo monte. La mujer de su sueno. La alegría de la huerta. Precios populares.

ROYAL THEATRE - Corrientes 835. Compañía nacional de operetas y revistas. - Hoy, a las 17; Me caso, pero no hago caso. Platas, \$ 1. - A las 21; Hombres de pelirrojo, ¡qué me han visto las mujeres! Hombres de pelirrojo. Platas, \$ 1.50 sección.

EXCELSIOR - Corrientes 3234. Compañía nacional de sainetes, comedias y dramas "Excelsior".

VARIEDADES - Plaza Constitución. Compañía nacional de comedias sainetes y revistas Felipe Ponigazzi. - Hoy, a las 13 y a las 23; El sacramento. Platas, \$ 1. - A las 21; Lo que está bien, está bien. A las 23; La carrera de Charrá (estreno). Platas, \$ 0.50 y 0.50 por sección.

PABLO PODESTA - Rioja 2055. Compañía nacional.

MONTES DE OCA - Montes de Oca 1773. Compañía nacional Nicolás D'Amato.

FLORENCIO SANCHEZ - Triunvirato 178. Compañía argentina de dramas, comedias, sainetes, revistas.

CABILDO - Cabildo 2347. Compañía nacional Juan Heno.

JOSE VERDI - Almirante Brown 756. Compañía argentina Zucchi-Rascone.

SALON GIBRALDI - Sarmiento 241. Compañía brasileña Ildoro Zuckerman.

ORFEDN ESPAOL - Piedras 534. Compañía israelita Malvina Label y Boris Averbul.

CASINO - Mielón 226. Gran compañía de atracciones mundiales. - Hoy, a las 21; Grandioso éxito Lardi! Am. Les 2 ómnibus. Concierto de cuatro señoras. Les 3 Pellers. American Jazz Band Gouvier Streeton. Katie Leveset. Les 4 Evening. Les 5 Diavolinos. Willie Sharley y Ethel Harghan. Entradas general \$ 1.50, platos \$ 2.50. - Mañana debut Hanny Garden, notable trapezista.

PARQUE JAPONES - Leandro N Alem y Callao. Temporada de invierno.

CIRCO FRANK BROWN - Corrientes y 27. Pellegrini. Sala con calefacción. - Hoy, a las 21; Grandioso éxito de los cuatro debut. La reina del aire. Los Saucos. Los cow-boys y Miss Laura y toda nueva compañía. - Un breve nuevo debut.

EMPIRE THEATRE - Mielón y Corrientes. Máscara y variedades tarde y noche. Grandes estrenos.

MAJESTIC THEATRE - Lavalle 349/55. Cine y variedades tarde y noche todos los días, con estrenos y debut.

SOLEIL PALAIS - Corrientes 2156. El Cine y variedades tarde y noche. - Hoy; La escuela de los espías, por Wallace Reid; El tulán negro; El castaño del oeste; A hotelada India. Ben Turpin. Exito. Los Eschirps y Royal Troupe Le Petit Bataillon.

CINEMATOGRAFOS

SELECT BUEN ORDEN - Bernardo de Irigoyen 1521. Puntada tarde y noche. Hoy; El troyano, el partido internacional de fútbol Argentino y japonés. La red y Bella dama. Los pecados de Roma. La casa de Deumacchi.

FUMADORES DE LA PROVINCIA

Sin Impuesto

Con el texto claro de la ley

Está ya en venta la nueva MARCA DE

SENSACIONAL

IGARRILLOS

APOLO

CALIDAD 20 ESPECIALES

garantimos

AHORRO 10 CENTAVOS

VALEN 15 CTS.

Sin impuesto provincial

EXQUISITA CERVEZA DE LA ESTACION

BANCOS

BANCO POPULAR ARGENTINO
Fundado en 1887
Sociedad Cooperativa de Crédito (Ltda.)
Capital realizado \$ 10.514.000
Reservas efectivas \$ 5.435.908

NUEVO BANCO ITALIANO
Fundado en 1887
Reconquista y Plaza de Mayo
BUENOS AIRES
Capital suscrito \$ 10.000.000 m.l.
Capital realizado \$ 5.500.000
Reservas \$ 7.935.000

Abona en Caja de Ahorros el 4%
Corresponsales en todas las principales plazas del mundo
SUCURSALES: EN ITALIA Génova — Milán

EN EL INTERIOR DE LA REPUBLICA
Santa Fe — Rosario — San Fernando — URGANAS
Aimorán Brown cas. Lamadrid (Boca), Rieja cas. Roneau (Patricios), San Juan cas. Beedo, Corrientes cas. Cerillo y Puydon 175 (plaza Once)

Banqueros de la Compañía Nacional de Seguros Generales "Columbia"

BANCO DE ITALIA Y RIO DE LA PLATA
FUNDADO EN 1872
Unico Representante en la República del Tesoro Italiano y del Banco di Napoli

CASA CENTRAL: Bm. Mitre 434/48
Capital autorizado \$ 20.000.000 o/s
Capital y reservas \$ 11.300.000 o/s
SUCURSALES: En el Exterior — Génova (Italia), La Piazza Fontane Marose.

BANCO EL HOGAR ARGENTINO — Fundado en 1899. — Capital realizado, \$ 48.802.870. Fondos de reserva y provisión, \$ 12.950.116. Concede préstamos con garantía de propiedades y para construcción de casas. Ofrece en venta propiedades pagaderas a largos plazos. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros. — Casa matriz: Buenos Aires, Av. de Mayo 335. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Bahía Blanca, Córdoba y La Plata.

A 0.75 DISCOS DOBLES LIQUIDA LA ACREDITADA "CASA CHICA"
Cambio discos usados por otros también usados, cobrando 0.30 por el canje de cada uno; continuamente nuevos discos para seleccionar. Discos rotos pago en cambio de mercadería, el kilo, NO Columbia, \$ 1. — Columbia \$ 0.60; En efectivo NO Columbia \$ 0.80, Columbia \$ 0.40
GRAMOFONOS Gran stock, desde \$ 28
CATÁLOGOS GRATIS
"CASA CHICA", de H. WARD, Salta 574-576. — Bs. Aires, U. Tel. 3141, Riv. CERRAMOS A LAS 19.30 — Últimas novedades. — CATALOGO GRATIS

MUEBLES
NADIE DEBE FALTAR A COMPRAR EN NUESTRA CASA
TERZA Hnos. — Sarmiento 745

REMATES

REMATES P. BECHARA & CIA
COMISIONES
257 - DEFENSA - 265
U. T. 3558, Avenida, Buenos Aires.
LUNES, MIÉRCOLES y VIERNES, a las 14 horas. — Remates, Rurales, Maderas, Materiales de construcciones, Almacén, Muebles, Ferrería, Bazar, Navales, Vehículos, Telabartería, Máquinas. Los días MARTES, JUEVES a las 14 horas, Remate de Tienda, Ropería, Bonetería y Zapatería. Anticipo dinero sobre mercaderías.

Edictos judiciales

El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república, doctor don Juan Carlos Lagos, ha dispuesto se cite, llame y emplaze por término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por doña PEREGRINA MUSSO DE SANCHEZ, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma por ante su juzgado y secretaría del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. — Buenos Aires, mayo 15 de 1923. — Dr. Carlos E. González del Solar, secretario. U. T. 116123.

El señor juez de primera instancia en lo civil de la capital de la república, doctor don Adolfo Casabial, ha dispuesto se cite, llame y emplaze por el término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por don MAXIMO VACCARO, ya sean como herederos o acreedores para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma, por ante su juzgado y secretaría del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. — Buenos Aires, mayo 25 de 1923. — Carlos E. González del Solar, secretario. U. T. 116123.

El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república, doctor don Fernando M. Colombres, ha dispuesto se cite, llame y emplaze por el término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por doña MARIA TECCHIO de COLÓMBO, ya sean como herederos o acreedores para que dentro de dicho término comparezcan a deducir sus acciones en forma por ante su juzgado y secretaría del que suscribe, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. — Buenos Aires, junio 4 de 1923. — Doctor José Agustín Basualdo, secretario. U. T. 116123.

A RETRATARSE
A LA SOCIEDAD ARTISTICA CARLOS PELLEGRINI 282
Sucursal: RIVADAVIA 8230
Regalamos peinado y retrato grande en docena de retratos
Postales finas, \$ 4 la docena. Retratos a lápiz, \$ 15. Retratos para carnet, dos por un peso.

BIBLIOTECA OBRERA
SORTEO DE TITULOS
Conforme con la resolución tomada por la última asamblea ordinaria, la C. A. de esta institución ha resuelto proceder al pago de las 67 acciones que corresponden a los números que siguen en orden por otros 90 días, a contar del 10 de junio.
Los títulos sorteados llevan los siguientes números: 73, 107, 138, 141, 211, 225, 231, 237, 243, 293, 314, 318, 320, 327, 422, 430, 459, 512, 547, 561, 587, 611, 624, 637, 647, 664, 667, 687, 710, 737, 759, 752, 782, 789, 797, 844, 846, 818, 822, 887, 1113, 1155, 1188, 1249, 1310, 1322, 1335, 1352, 1379, 1383, 1388, 1393, 1394, 1395, 1407, 1413, 1429, 1433, 1442, 1447, 1453, 1457, 1485, 1637, 1618, 1659, cuyos poseedores pueden hacer efectivo el importe previa entrega de títulos.
Cualquier día, de 10 a 18 y de 20 a 22, en el local de la Biblioteca Obrera, calle Méjico 2076.

Tintorería MARTINEZ
Limpiar y planchar 1 traje \$ 4
Teñir " " " 1 " " 2
Se da vuelta a trajes y sobretodos.
VICTORIA 942
U. T. 4681, Rivadavia

Profesionales

SECRETAS y DE LA PIEL
Dr. CANTARELL — Especialista
Tratamiento moderno y garantido de las enfermedades venéreas, sífilis, gonorrea, impetigo viril y dermatitis orgánica. Curación de la LEUCEA y demás enfermedades graves de la piel con las aplicaciones del DERMICAL de Oriente.
Abonos económicos por mes
LAVALLE 910—Consultas: de 14 a 17. Para empleados y obreros, de 20 a 22.

Dr. S. F. Gurfinkel
MEDICO DEL HOSPITAL DURAND
Clínica general, Consultas de 15 a 19. Para obreros y empleados especialmente de 13 a 20. Honorarios módicos.
Calle Rodríguez Peña 178
Unión Telefónica 3787 Libertad

Dr. Grimaldi
Especialista del servicio de enfermedades de la próstata, vejiga, riñones, etc., del Hospital Ramos Mejía.
U. T. 33 Retiro 1106. De 15 a 17 PARAGUAY 665

SECRETAS
Urinarias, Avulsión Sangre y Debilidad
606-914
Cura rápida Uretritis, Esferechis, Hicera. Cura miliaza por el método Vibro Eléctrico y su sonda de Auto-acción.
Dr. SPINDI. Rivadavia 1359
De 9 a 12 y de 14 a 20 — Domingos de 9 a 13

Dr. Mario Cornero (ESPECIALISTA)
Blenorragia: Curación rápida con sueros y vacunas.
Sífilis: Aplicación del 606-914, Truppel y Sulfarsenol.
ABONOS ECONOMICOS
Jueves y domingos, consulta gratis.
CORRIENTES 1737
De 9 a 11 y de 16 a 19.

Dr. ENRIQUE DIKRMANN
Consultas todos los días, de 13 a 19. Lavalle 1665. — U. T. 406. Libertad.

ESTOMAGO
ESPECIALISTA
Intestino, Vientre, Debilidad, Enta, queimado, Sápido y Pálmón.
Dr. SPINDI. Rivadavia 1359
De 9 a 12 y de 14 a 20 — Domingos de 9 a 13

Dr. GREGORIO KRONHAUS
MEDICO CIRUJANO
Clínica en general, venéreas, enfermedades de señoras y partos. — Corrientes 3135.
Horas de consulta: de 14 a 17. — Obreros y empleados, de 20 a 21.

Dr. Octavio C. Fernández
MEDICO
Jefe del servicio de Kinesiterapia del Hospital de Clínicas
AFECCIONES OSEAS Y ARTICULARES
FRACURAS, LUXACIONES, ENTORSIS, CONTUSIONES
PARANA 416, de 16 a 19.—U. T. 3040 Lib.

Dr. ANGEL M. GIMENEZ
Piel, sífilis y venéreas. — Calle 639.
Plas. de consulta: martes, jueves y sábados, de 12 a 14. — U. T. 351. Libertad.

Dr. A. GERCHUNOFF
Atiende especialmente niños. Corrientes 2315 — U. T. 113 Mitre

DENTISTAS
Dr. ADOLFO DICKMANN y ALBERTO BENAVENTE
Enfermedades de la boca y de los dientes. — Lavalle 1055. — U. T. 556, Libertad. — Consultas: de 13 a 19.

CLINICA DENTAL
I. S. GUESTRINO
CIRUJANO DENTISTA
EXTRACCIONES SIN DOLOR
DIENTES ARTIFICIALES DE TODAS CLASES
HONORARIOS MODICOS
CORRIENTES 4315, de 9 a 12 y de 6 a 8 p. m., y CORRIENTES 1211, esq. LIBERTAD, de 1 a 5 p. m.
U. T. 6502, MITRE

CLINICA DENTAL POPULAR
DEL CIRUJANO DENTISTA
J. M. SOSA
Calle Patricios 391, esq. Diamante
U. T. 2109 Buen Orden
EXTRACCIONES SIN DOLOR
y todos los demás trabajos dentarios en general. — Taller mecánico en la casa. — Trabajo garantizado y precios módicos.
Horario: de 9 a 12 a. m. y de 2 a 8 p. m.

Dr. Arnaldo C. Miranda
Cirujano dentista. — Enfermedades de la boca y de los dientes. Cangallo 1409, U. T. 4559 Libertad. 7445 Mitre. En Lomas: España 266, U. T. 523, Lomas.

CLINICA DENTAL
Calle Rieja 1972 (Parque Patricios)
Extracciones absolutamente sin dolor. — Horario: de las 9 a las 12. — Dentadura ligera que se adapta a cualquier "sapepitax" o "sapepitax" de Frías y Gómes.

ABOGADOS
Dr. ARTURO VERA
ABOGADO
Asuntos civiles, comerciales y criminales en la capital y provincia de Buenos Aires. Buenos Aires: Cangallo 1372, U. T. 4223, Lib. QUILMES: Videla 230

A. ARIGONI
TALLERES ARTISTICOS
Grabados sobre metales. — LAVALLE 448

CONTADORES

Dr. CASACUBERTA
ASUNTOS COMERCIALES, FISCAL, VIARIOS Y ADMINISTRATIVOS
TRADUCCIONES
EXTRACCION Y LEGALIZACION DE DOCUMENTOS
Cochabamba 3121 — U. T. 4206 Mitre

COMPANIA ITALO ARGENTINA DE ELECTRICIDAD
651 — CORRIENTES — 650
A NUESTROS CLIENTES Y AL PUBLICO EN GENERAL
La Compañía ha inaugurado recientemente un salón para la exposición de aparatos eléctricos, y al mismo tiempo para proporcionar cualquier información inherente al uso de los mismos.
Es por esto que tales aparatos no están en venta, siendo el único objeto el de difundir — con demostraciones prácticas — la conveniencia del uso de la energía eléctrica, tanto para utilización industrial como doméstica.
Teléfonos: U. T. 5140, 41, 42, 43, 44, 45, 46 y 47 Avenida. C. T. 1347 y 1320 Central.

EL ARROZ
Marca "EL GALLO"
es IRREEMPLAZABLE

GRABADOS, SELLOS DE GOMA E IMPRENTA
ENRIQUE BARÉS
Grabados, Ensamblados para Puertas, Hembradotes, Fechadores, Perforadores
637 VICTORIA - SARMIENTO 82F
U. T. 292, Av. U. T. 1991, Riv. BUENOS AIRES
PIDANSE CATALOGOS

MANIQUI
La France Ortega
B. MITRE 1123
INDEPENDENCIA 3325
La más importante fábrica de América
BUENOS AIRES
Sucursal en Montevideo SORIANO 966

VENEREAS-SIFILIS-PIEL
Dr. SARACENI
ESPECIALISTA
Cura rápida de la Blenorragia y Orquitis. APLICA EL 606-914
de 9 a 11 y de 14 a 20
1777 — CORRIENTES — 1777

CASA ROVEDA
818 DEFENSA 818 Bº AIRES
FUNDADA EL AÑO 1884

DESCOMPOSTURAS DE APARATOS ELECTRICOS!

Cuando sus aparatos se descomponen, nos encargamos de arreglarlos.

Sírvase mandarlos a nuestra Exposición: Balcarce - Alsina o a nuestras sucursales.

COMPANIA HISPANO-AMERICANA DE ELECTRICIDAD

Muc Chapentier MEXICO 1302
CASA ESPECIAL en ROPA para TRABAJO y para el CAMPO
FUNDADA EN 1858
Unión Telefónica: 4101, Rivadavia
PANTALONES AMERICANOS
con pechera muy prácticos
Soliciten catálogo y muestras
Maynard & Fèvre
SUCESORES DE LOUIS POT Y MAYNARD
Todo pedido de catálogo es atendido de inmediato; por consiguiente, si no se recibió por el interesado en seguida, sírvase solicitar nuevamente. Perm. 6

TALLER DE RELOJERIA
SANTA FE 1435 — JUAN BINAGHI
Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero.
"LA UNION OBRERA"
Papeles pintados — Pintura — Empaquetado. 608 LIMA 908. U. T. 4168 Rivad.

Asociación O. de Socorros Mutuos
SAAVEDRA 450
En esta sociedad, constituida y fundada por trabajadores, tienen cabida todas las personas de ambos sexos, desde los 15 años de edad. U. T. 2301 Mitre
Sección Bañados y Talleres, calles Bañados y Arrascaeta, Talleres

CATALOGO INVIERNO 1923

PONCHOS DE PAÑO

ESPECIALIDAD DE LA CASA



8017—Poncho redondo, completo, impermeable, de riquísimo paño azul, NOTABLE. \$ 120



NUESTRA ROPA NO SE DESCOSA